

Homélie du 21 avril 2024

4^e dimanche de Pâques

Jn 10, 11-18

Etes-vous de bons chrétiens ? C'est ma question du jour. En effet je ne vous parlerai pas aujourd'hui du Bon Pasteur parce que vous risquez de le regarder comme une question extérieure à vous. Je ne vous parlerai pas non plus en cette journée des vocations, des prêtres, signes actuels du Bon Pasteur, car là encore vous risquez de les regarder comme une question extérieure à vous. Non aujourd'hui je vous pose une question qui vous concerne tous : « **êtes-vous de bons chrétiens ?** »

- **Un bon chrétien c'est d'abord un chrétien compétent, un chrétien qui s'y connaît et qui fait tout ce qu'il doit faire.** Quand on dit de quelqu'un « c'est un bon médecin », « un bon professeur », « un bon président », on veut dire que c'est quelqu'un de compétent qui connaît bien son métier et qui est efficace, qui réussit, qui fait bien ce qu'il doit faire, on peut donc compter sur lui. **Un bon chrétien, c'est donc un chrétien qui s'y connaît, qui connaît le Christ,** qui cherche à le connaître toujours mieux, comme le dit aujourd'hui Jésus : « *je connais mes brebis et mes brebis me connaissent* ». Pour être de bons chrétiens, cherchons donc à être des brebis désireuses de connaître le Christ, non pas intellectuellement, en apprenant plein de choses sur Lui, mais expérimentalement, en nous attachant de l'intérieur à Lui, en ayant avec Lui une relation de plus en plus intime, de plus en plus personnelle. Et en même temps un chrétien qui s'y connaît, c'est un chrétien qui sait qu'**être chrétien c'est une vie, une vie transformée par le Christ,** c'est vivre concrètement, quotidiennement la vie divine qu'il nous promet et pas seulement une vie terre à terre, basement humaine, c'est donc vivre l'amour, la joie, la paix, la patience, la bonté, la bienveillance, l'humilité, la foi, l'espérance, le pardon et toutes les valeurs de l'Évangile. Soyons donc ces bons chrétiens toujours plus attachés au Christ de l'intérieur et qui font tout avec la grâce du Christ pour changer leur vie humaine en vie divine.
- **Un bon chrétien, c'est aussi bien sûr un chrétien bon, c'est-à-dire bienveillant et bienfaisant, un chrétien qui voit le bien chez les autres,** un chrétien qui ne passe pas son temps à juger, à critiquer, à exclure, à rejeter les idées différentes, les comportements différents, les religions différentes, mais qui voit tout ce qui est bien, beau, bon chez les autres, **et qui cherche à faire du bien aux autres,** à les encourager, à les aider, à les soutenir, à les reconforter, à les servir. Soyons donc des chrétiens bons, bienveillants et bienfaisants, des chrétiens à l'image du Bon Pasteur qui n'hésite pas à laisser les 99 brebis dociles pour partir à la recherche de la brebis perdue : au lieu de la juger, de la condamner, de dire « bien fait pour elle », il part la chercher et la prend tout joyeux sur ses épaules, plein d'amour et de tendresse, pour la ramener au bercail. Ne soyons pas des chrétiens systématiquement critiques et négatifs mais des chrétiens positifs capables même de pardonner à ceux qui prennent leur distance et fuient le troupeau, la communauté chrétienne. Soyons des chrétiens capables de dire comme Jésus le Bon Pasteur : « *J'ai encore d'autres brebis qui ne sont pas de cet enclos, celles-là aussi, il faut que je les conduise.* » Oui ceux qui ne sont pas avec nous, qui ne croient pas comme nous, qui ne se comportent pas comme nous, pensons qu'ils sont aussi des nôtres, qu'ils sont aimés de Dieu, qu'on doit les aimer comme s'ils étaient des nôtres : c'est cet amour pour eux qui un jour ou l'autre leur ouvrira le cœur et leur donnera le désir de nous rejoindre.

- **Un bon chrétien, c'est évidemment, et c'est ça le plus important, un chrétien qui se donne, qui donne sa vie à Dieu et aux autres, je dirais même : qui se donne à fond :** « *Moi, je suis le Bon Pasteur, le vrai berger, qui donne sa vie pour ses brebis.* » Ne soyons donc pas des chrétiens 'mercenaires', 'fonctionnaires', qui font le minimum vital, qui en font le moins possible, ou des chrétiens 'fonctionnels', qui tournent à vide, qui vivent leur vie chrétienne machinalement, par routine, par habitude, mais sans y mettre du cœur, de l'élan, de la motivation, de l'amour. Ne soyons pas des chrétiens qui traînent les pieds, qui s'ennuient à l'Église et qui ennuiant les autres dans la vie par leur tiédeur, leur froideur. **Non soyons des chrétiens qui y croient,** qui en veulent, des chrétiens chaleureux, rayonnants, **des chrétiens qui ne mesurent pas leur don et leurs peines mais qui se donnent à fond, qui s'engagent, qui agissent, qui vivent passionnément leur foi et leur attachement au Christ Bon Pasteur,** Lui qui a tout donné jusqu'à sa propre vie pour le salut de tous, des justes comme des pécheurs.
- **Enfin, c'est la réflexion la plus connue, un bon chrétien c'est un chrétien fidèle.** En effet, on appelle souvent les chrétiens pratiquants réguliers 'les fidèles de la paroisse', 'les fidèles qui vont à l'Église', ou on dit souvent : « le curé s'est adressé à ses fidèles pour leur dire ceci, cela, etc... » **Oui pour être de bons chrétiens, soyons des chrétiens fidèles à notre communauté chrétienne de référence** là où on peut connaître les autres pratiquants pour faire corps avec eux, là où on peut être une communauté visiblement troupeau du Christ, là où on peut s'engager pour construire une communauté vivante au lieu d'être simplement des consommateurs de messes qui viennent recevoir ce dont ils ont besoin et qui s'en vont vite après sans rien apporter aux autres. Ne soyons pas des chrétiens consommateurs ni des chrétiens dispersés qui picorent à droite, à gauche, qui changent tout le temps de communauté, **soyons des chrétiens fidèles, des chrétiens communautaires.**
- **Êtes-vous de bons chrétiens ?** À chacun de répondre mais en ce jour de prière pour les vocations sacerdotales et religieuses, prenons conscience que la crise des vocations dont on manque tant, c'est d'abord la crise de la foi et de la vie chrétienne. Si les chrétiens vivaient mieux leur foi, s'ils faisaient tout pour être de bons chrétiens alors le terrain serait favorable à l'éclosion de toutes les vocations dont l'Église a besoin pour annoncer l'Évangile à notre monde qui a tant besoin de la bonne nouvelle du Christ Bon Pasteur de l'humanité entière. Ne soyons donc pas seulement chrétiens de nom, soyons de bons, de vrais chrétiens dans notre vie.
Amen !

R. Pichon